
 
 
 
 
 
 
 
 
 

1 
 

CONSELHO MUNICIPAL DOS DIREITOS DA 
PESSOA COM DEFICIÊNCIA DE IRATI 

Rua: Coronel Pires, nº826 – Centro 

Fone: (42) 3132-6211 

E-mail: casadosconselhosiratipr@gmail.com  

84.500-000 – Irati – PR 

 

 

Ata n°023/2021. Aos vinte e três dias do mês de agosto de dois mil e vinte e um, às 1 

nove horas e nove minutos, foi realizada a reunião extraordinária do Conselho 2 

Municipal dos Direitos da Pessoa com Deficiência, on-line, na plataforma Google 3 

Meet. Conselheiros presentes na reunião: Edna Pereira, Kaite Zila Wrobel Luz, 4 

Rondineli Rodrigues, Thais Salvado Tartarotti, Elenita Chuproski, Ornelis Vicente dos 5 

Santos. Participação da vereadora Terezinha Miranda Veres. Participação da 6 

professora Luciana Branco Carnevale. Ouvintes: Simone de Oliveira e Doraci Marilene 7 

Grellmann.Registra-se também a presença da estagiária da Casa dos Conselhos 8 

Valéria Ruppel Jatzek. A ouvinte Gislaine, justificou sua ausência no grupo do 9 

WhatsApp do Conselho. A presidente Kaite inicia a reunião cumprimentando e 10 

agradecendo a presença de todos, e após, realiza a leitura da pauta, sendo a mesma 11 

aprovada sem a inclusão de novos assuntos, e coloca a ata nº 021/2021 para 12 

aprovação, e a mesma é aprovada por todos sem alterações. Em continuidade, Kaite 13 

fala sobre a Semana Nacional da Pessoa com Deficiência Intelectual e Múltipla; que 14 

está ocorrendo na semana da reunião e é um movimento realizado por todas as APAE 15 

do Brasil; informa que tem um site com muitas informações e materiais interessantes. 16 

Em seguida Kaite fala sobre a Conferência Municipal dos Direitos da Pessoa com 17 

Deficiência, e faz uma apresentação sobre o Regulamento da Conferência Municipal. 18 

Em seguida, Kaite fala sobre a volta das reuniões presenciais, comenta que devem 19 

pensar em formas para as reuniões serem híbridas, pois assim como muitas pessoas 20 

gostam de reuniões presenciais, outras preferem os encontros online, por causa do 21 

trabalho e outros compromissos. Após, Kaite fala sobre os dias da Conferência; 22 

informa que o ideal seria solicitar a prorrogação dos dias ao COEDE e questiona os 23 

participantes se concordam em prorrogar o dia da Conferência para o dia 25 e 26 de 24 

outubro, de modo que seja encaminhado um ofício ao COEDE solicitando este pedido. 25 

Todos aprovam o encaminhamento. Em continuidade, comenta que é preciso montar 26 

a Comissão Organizadora para a Conferência; os conselheiros Rondineli Rodrigues e 27 

Kaite Zila Wrobel Luz, se manifestam para participar da comissão; Kaite faz a 28 

sugestão de contatar o Selmo Vieira e o Denis Cezar para convidá-los a participarem 29 

da comissão também. Todos os participantes concordam com o encaminhamento. 30 

Ornelis pergunta quando será a Conferência Estadual da Pessoa com Deficiência, e 31 

Kaite responde que nos dias 14, 15 e 16 de dezembro de 2021. Em seguida, Luciana 32 

faz a sugestão de utilizar as demandas das pessoas com deficiência de Irati, para 33 

compor as propostas dos eixos; também sugere realizar um levantamento de dados 34 

desse público, a partir da Conferência. Kaite fala que havia muita participação do 35 
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público surdo nas reuniões, porém acredita que devido a Pandemia, muitos se 36 

afastaram. Luciana aponta que a professora Ivana dá aulas para classe especial e 37 

questiona Edna se é possível divulgar nas escolas municipais e solicitar a participação 38 

das pessoas com deficiência; Edna concorda com Luciana e informa que podem 39 

colaborar como Secretaria e como departamento também. Luciana faz a sugestão de 40 

solicitar colaboração da Saúde para esta coleta de dados. Terezinha aponta a 41 

importância de discutir as pessoas autistas; fala que há pessoas questionando como 42 

fazer a carteira da pessoa autista, divulgada pelo presidente do COEDE; comenta que 43 

seria interessante falar sobre esse público, assim como a inclusão dele. Após, Kaite 44 

abre a palavra para falar sobre a acessibilidade no Consórcio (CIS/AMCESPAR). 45 

Simone informa que as medidas de segurança já melhoraram, bem como a 46 

higienização e a vaga para pessoa com deficiência. Terezinha fala que conversou com 47 

o Marcelo, mas ainda não teve a oportunidade de ir ao Consórcio; informa que amanhã 48 

vai no lugar e dará uma resposta ao Conselho. Em continuidade, Kaite comenta sobre 49 

a pauta solicitada por Gislaine, que é a avaliação psicológica dos alunos que saem do 50 

município para o estado. Edna fala que é feito um diagnóstico, porém o relatório não 51 

é lido e só é visto se o aluno deve ser encaminhado para a sala de recursos ou não; 52 

informa que se esses alunos tivessem um acompanhamento correto, a defasagem 53 

seria menor; e que esse assunto já foi conversado dentro da equipe e é um assunto 54 

muito preocupante. Luciana comenta que os casos de alunos autistas devem ser 55 

discutidos, pensando no movimento em geral, pois é um assunto muito delicado e está 56 

sendo pouco visibilizado. Edna comenta sobre um caso repassado pelo psicólogo da 57 

Coordenação Pedagógica; e que o departamento se encontra bem ativo perante estas 58 

questões. Kaite aponta a relevância em discutir este assunto dentro das escolas, 59 

reforçando a importância dessa acessibilidade e da não rotulação das pessoas, pois 60 

é muito complicado. Após, Kaite abre a palavra para assuntos gerais. Ornelis 61 

questiona se existem recursos humanos suficientes para tratar as pessoas com 62 

deficiência de forma digna; relata um caso que atendeu e comenta sobre a falta de 63 

inclusão dos demais alunos com as pessoas com deficiência. Kaite relata um ocorrido 64 

com um aluno do IFPR; e fala que orientou a família enquanto parte da escola, 65 

Conselho e mãe de uma pessoa com deficiência. Simone fala que há defasagem nas 66 

escolas estaduais com as pessoas com deficiência, sendo um receio muito grande 67 

dela enquanto mãe. Kaite sugere que Simone recorra ao Ministério Público para 68 

analisar o caso de sua filha; e relata o encaminhamento que fez com a sua filha 69 

quando foi para a escola estadual. Doraci comenta que é professora de aluno autista, 70 
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dentro do estado, e fala que quando o aluno passa da esfera municipal para a 71 

estadual, é feito um processo para analisar se o aluno precisa de um professor de 72 

apoio ou não, durando aproximadamente três a quatro meses; porém, durante esse 73 

período os alunos ficam sem este apoio, e é algo muito delicado; faz a sugestão de 74 

convidar um representante do Núcleo Regional de Educação para esclarecer essas 75 

dúvidas. Em seguida, Ornelis faz a sugestão de colocar como pauta para as próximas 76 

reuniões, propostas que o Conselho possa realizar enquanto acessibilidade para as 77 

pessoas com deficiência, como o autismo e demais deficiências. Kaite informa que já 78 

foi pensado em realizar palestras e outros eventos para esclarecer dúvidas e distribuir 79 

informações, porém devem esperar as reuniões voltarem presencialmente para 80 

aplicar estas ideias. Terezinha fala que também devem analisar os casos de mulheres 81 

gravidas, pois em alguns casos falta acessibilidade e informações para as gestantes , 82 

e o tempo de gravidez se estende, podendo ocasionar uma deficiência para a criança. 83 

Ornelis e Luciana enfatizam a necessidade em discutir medidas de prevenção, como 84 

o caso das gestantes, enquanto saúde, educação e assistência social, somando 85 

esforços conjuntos, para assim dar mais acesso ao público vulnerável. Kaite faz a 86 

sugestão de articular ações junto ao Conselho de Saúde, sendo um primeiro passo 87 

para melhorar o atendimento para as pessoas com deficiência. Sem mais assuntos a 88 

tratar, a Presidente Kaite Zila Wrobel Luz encerra a reunião agradecendo a presença 89 

de todos. Eu, Valéria Ruppel Jatzek, lavrei a presente ata com o término às dez horas 90 

e trinta e três minutos, e assinei junto com a presidente. 91 
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